

1 AUTOR/A

Concejal/a: JOSE MANUEL CALVO DEL OLMO Grupo Político: Grupo Mixto

2 ÓRGANO Y SESIÓN EN EL QUE SE PREVÉ QUE SE VA A SUSTANCIAR LA INICIATIVA

Órgano: Pleno Fecha de la sesión: 31/01/2023

Tipo de Sesión: Ordinaria

3 TIPO DE INICIATIVA

- | | | | |
|--|--|--|--|
| <input type="checkbox"/> Comparecencia | <input type="checkbox"/> Declaración institucional | <input type="checkbox"/> Interpelación | <input checked="" type="checkbox"/> Moción de urgencia |
| <input type="checkbox"/> Pregunta | <input type="checkbox"/> Proposición | <input type="checkbox"/> Ruego | <input type="checkbox"/> Otros |

4 CONTENIDO DE LA INICIATIVA

La Universidad Complutense de Madrid (UCM) ha otorgado a doña Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid, el título de "alumna ilustre" de la Facultad de Ciencias de la Información, donde se licenció en periodismo en 2002.

Al nombramiento de Ayuso le acompañan como "ilustres" otras ocho personalidades que también han sido alumnos de este centro: el escritor Pérez Reverte, la periodista Almudena Ariza; el director creativo de Llorente y Cuenca, Rafa Antón; Ángel Expósito, periodista y exdirector de Europa Press; el actor Antonio de la Torre, galardonado con dos premios Goya; Xurxo Torres, periodista, fundador y CEO de la agencia de Relaciones Públicas Torres y Carrera; y Miguel Trillo, documentalista, artista y escritor. Nadie ha cuestionado estas propuestas, más allá de las preferencias de cada cual.

La justificación dada por la UCM para el nombramiento de Ayuso es que se trata de "la primera alumna de la facultad en ostentar la Presidencia de una comunidad autónoma y la primera en la historia autonómica española licenciada en el área". Con méritos como este hay decenas de alumnos tanto o más "ilustres" si atendemos solo a los cargos institucionales que han ocupado.

Sin embargo, varios altos cargos de la universidad han cuestionado este reconocimiento. Un grupo de 130 catedráticos y profesores de ciencias experimentales ha firmado la carta de una catedrática de Física de la Tierra, Belén Rodríguez, dirigida al rector, Joaquín Goyache, pidiéndole que "se reconsidere el nombramiento" de la presidenta madrileña.

El rechazo de los catedráticos y profesores viene motivado tanto por las declaraciones de Ayuso cuestionando la evidencia del cambio climático, como por su desenfreno en la creación de universidades privadas en la Comunidad de Madrid (¡ya son 13!), además de la coincidencia con las elecciones autonómicas el próximo mes de mayo, en lo que se puede interpretar claramente como un posicionamiento partidista de la universidad a favor de la actual presidenta regional. Otras informaciones enmarcan este asunto en los enfrentamientos políticos dentro de la UCM de cara a las elecciones universitarias de marzo.

La carta recoge las palabras pronunciadas por Ayuso en la Asamblea de Madrid el 10 de noviembre: "Mire, señoría, desde que la Tierra existe, desde el origen, ha habido siempre cambio climático, ha habido ciclos. Nosotros tendremos que poner medidas para paliarlo, pero no pueden seguir contra la evidencia científica,

única y exclusivamente porque siempre tienen detrás, en su cabeza, [eso] que se llama comunismo”.

En esta misma línea, otro grupo formado por 81 docentes y trabajadores de la Facultad de Ciencias de la Información ha expresado también su oposición a este nombramiento mediante otra carta, en la que menciona razones éticas de fondo para rechazar este nombramiento a una política con poder institucional sobre la universidad.

A todos ellos se han sumado un cuantioso grupo de estudiantes, becarios, bibliotecarios y trabajadores que están impulsando una recogida de firmas en contra del nombramiento. Hasta la fecha, han recogido cerca de 1.500 y han convocado una concentraciones de protesta. Los sindicatos CCOO y UGT también se han mostrado contrarios al nombramiento de Ayuso por sus constantes ataques a los servicios públicos y por los recortes que ha sufrido la universidad pública durante su mandato.

Las tensiones causadas por esta distinción han provocado ya la dimisión del vicerrector de Relaciones Institucionales, Juan Carlos Doadrio, poniendo de manifiesto el rechazo que genera este nombramiento dentro de la propia universidad. Y es que, a diferencia de todos los demás alumnos ilustres propuestos, la propuesta de Ayuso no ha sido votada ni aprobada en la Junta de la Facultad de Ciencias de Información. Ha sido una decisión tomada exclusivamente por el Rector.

Parece una escandalosa connivencia otorgar una distinción honorífica a quien preside una institución de la que depende la financiación de la propia universidad. Como tantas veces en la vida, no solo hay que ser honrado sino parecerlo.

Por todo ello, presentamos esta moción de urgencia al Pleno del Ayuntamiento de Madrid:

Que el Pleno del Ayuntamiento de Madrid inste a la presidenta de la Comunidad de Madrid, doña Isabel Díaz Ayuso, a renunciar a la distinción recibida el pasado martes 24 de enero de 2023 como alumna ilustre de la Universidad Complutense de Madrid (UCM).

5 DOCUMENTACIÓN QUE SE ADJUNTA

6 FIRMANTE

En Madrid, a 26 de Enero de 2023

Firmado y Recibido por

madrid.es

 MADRID

Iniciativa presentada por el/la Portavoz de Grupo CALVO DEL OLMO JOSE MANUEL con número de identificación

AL SECRETARIO GENERAL DEL PLENO, PARA EL PRESIDENTE DEL PLENO O DE LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE